

令和2年度 能美市立福岡小学校 学校評価 最終評価

21.03完成

重点目標 (めざす姿)	2学期の取組状況	評 価 1	評 価 2	今後の改善策 (いつ・誰が・何を・どんなふうに・ねらう子どもの姿)	学校運営協議会による評価・感想
組織的な学校運営	<p>【教職員①87%↓】 校訓「誠実・自強・規律」の見られる姿をゴールとし、「チーム学校」として学期ごとのキーワードを掲げ、「自律」を重視しながら重点的な取組のPDCAを試みてきた。定期退勤日を増やすなど、業務の標準化・システム化を図りつつ、運営委員会でねらいや方針を協議し、3部会において各主任の指導・助言の下、ロードマップを確認しながら取組を進めた。</p> <p>【児童②84%↓】【保護者⑦90.1%↑】【教職員①96%↓】 担任は学級の状況について情報交流を積極的に行い、「全ての職員で全ての児童を育成する」意識が形成されている。保護者との連絡を密にしながら専門機関とも連携し、面談を行うなど、個に応じた指導で児童が安心して学校生活を送れるよう取り組んできた。「学校は、いじめのない学級・学校づくりに努めている」と感じている保護者は0.8%増で9割超えとなった。</p>	A	B	PDCAが機能するべく、各学期のキーワードを設定することは、年間の目標実現に向けたスマートステップとして分かりやすく、軸としてもぶれにくく、さらに各月の生活目標とも連動するため、各部会の取組も方針等がたてやすく、児童の成長につながる実践することができた。ただ、コロナ禍や職員の入れ替わりなどでイレギュラーが起こりやすかつたことは否めず、計画的な実践や組織的な取組という視点ではさらなる検証が求められる。	<ul style="list-style-type: none"> コロナ禍にあっても教職員の工夫を感じられる。 「当てはまらない」と答える児童への支援や手立てをしっかりと行ほしい。 「やや当てはまる」が多いが、「当てはまる」と自信をもって答えられるよう期待する。
知(確かな学力の育成)	<p>【児童⑥82%↓】【教職員⑤86%↓】【保護者⑧88.9%↓】 2学期は、授業のまとめを自分の言葉で表現させる等、まとめて重点を置いて指導を行った。その結果、児童は自分なりの言葉でまとめて書くことができるようになった。一方で、振り返りを書く時間が十分にとれていなかつた。</p> <p>【児童④86%↓】【保護者③71.5%↑】【教職員⑥86%↓】 家庭学習強化週間などにより多少家庭学習の定着ができたと考えられる。2学期は活用問題にも取り組んだ。授業の中で、基礎・基本の十分な定着を図ることが課題である。</p> <p>【児童⑤85%↓】【教職員⑩94%→】 1学期よりペアやグループ活動を取り入れる機会が増えたことで、学び合いの授業を構築することができた。</p> <p>【児童⑤74%↓】【教職員⑦86%↓】 2学期は、「わけ(理由)や「もと(根拠)」を意識した話し方を授業で実践したが、特定の児童の発表に偏ってしまい、全員が話し方を意識していたとは言えなかつた。</p>	B	B	「自己肯定感・有用感」が経年的な課題であるが、人権週間に学校生活での課題を児童が見つけ直し、対応策を考え、児童議会で共有しながら全校で取り組むことを通して全体の意識を高めたりするなど、児童の主体性を重視しながら取り組んできた成果を感じる。教師側も、毎学期末に学級の状況をふり返り、改善に向けた次学期の取組の計画を立てるなどCとAの充実を図ったことも効果的であった。次年度も主体性の育成や見通しのある意図的な取組を充実させたい。	<ul style="list-style-type: none"> 授業での児童の理解・定着を望む。 クロームブックの活用状況を保護者に伝えていく。 子も親も、楽しんで家庭学習に取り組めるよう課題にも工夫をし、保護者に呼びかけを。 中学校に向けて、6年生の家庭学習の量を確保する。 家庭でも、親子で話しあったり考え方を大切にし、時間を確保したい。 授業参観でも、わけや根拠にもどづいて考えている場面、考えを交流する場面が見られた。
徳(豊かな心の育成)	<p>【児童⑩90%↑】【教職員⑪100%↑】 QUを活用して各学級の状況を分析し、二学期・三学期の学級経営方針を立てた。それに基づき、それぞれの学級が状況に応じた学級経営をすることができた。また、報告・連絡・相談もスムーズに行われ、様々な状況に適切に対応できた。</p> <p>【児童⑩90%↑】【教職員アンケート⑨100%】 コロナ対応のために、学年交流が十分できなかったが、縦割り清掃の取組や委員会活動において、主体的に取り組むことができた。先生方が意識的に意見や意欲を大切にし、児童の活動を見守り、補助できていた。</p> <p>【児童⑩84%↑】【教職員⑫100%↑】 各部会で研究授業の反省を行い、発問を吟味する大切さを共有したことにより、教材研究の段階で発問を精選して授業を進めることができ、個に返す時間も十分にとることができた。それにより、自分の考えを深めたり新たな考えに気付いたりする児童が増えた。</p> <p>【児童⑩76%↑】【教職員⑬95%↑】 昼の読み聞かせに加え、全学級において朝の時間に図書ボランティアの方々に読み聞かせをしていただく機会を設けた。また、図書室での様々なイベントが、多様な本を読むきっかけになつたと考えられる。ただ、イベント情報の共有が不十分であり、児童に伝わり切っていない部分もあつた。</p>	B	A	QUの結果を見ると、どの学級も良い方向へ進んでいる。よりよい取組の継続と積み重ねを意識して、次年度へ進級させるという視点で各学級の経営を行なう。また、一年の学級経営を総括と個別の配慮事項について、次年度への申し送りを作成する。	<ul style="list-style-type: none"> 職員間の情報共有がよくできているようである。福岡小の良い面があるので、継続してほしい。 読書においては、質の向上をめざし、家庭・地域も一丸となって取り組むことを期待する。
体(健やかな身体の育成)	<p>【児童⑩91%↓】【教職員⑭91%↓】 鉄棒の取り組みでは、全校で同じカードを用いたことで、技の見通しや自分の力に合った技を選択することができた。また持久走では学年に応じて、周回数を記録したり、タイムを記録したりすることで、主体的に取り組んでいる児童も見られた。</p> <p>【児童⑩93%↓】【教職員⑮94%↓】 ブランコの正しい乗り方については広報・体育委員会で作成した動画が児童の安全への意識を高めたと考える。また、鉄棒やなわとび・持久走についても休み時間に職員が見守ったことがアンケート結果に反映している。</p> <p>【保護者④89.0%↓⑭77.4%↓】 歯磨き週間ににおいて家庭での染め出しを行うことで、生活習慣づくりに保護者と一緒に取り組んだ。朝の歯磨きについて、「時間がなく丁寧に行えなかつた」という意見から、早起きの必要性を実感する児童も多いた。また、家庭学習強化週間に生活リズムの項目を追加し、意識の向上を図つたが、アンケートの「生活リズムのを整える工夫をしている」割合は-5.2%という結果となつた。</p>	A	A	体育では得意な児童が目立ちがちだが、あまり得意ではない児童も個々に応じた目標を立て、達成感を味わうことができるような取り組みを行うことが大切だと感じた。また意欲的に取り組めるよう、わからない技や挑戦したい技が確認できるように、動画を撮るなどICTなどを効果的に活用していく必要がある。	<ul style="list-style-type: none"> 子ども達の頑張りに、教師のほめ言葉をさらに望む。 生活リズムは家庭の責任で、みな想いは同じ。取組の用紙を配布するだけでも効果がある。 児童アンケートでは、ネットトラブルについては5年生から対象になっているが、現状を考えると、対象学年をさげ、ゲーム・スマホやSNSとのよい付き合い方を早くから学ぶ必要がある。
家庭・地域との連携	<p>【保護者⑤68.7%↓⑪96.7%↓】【教職員⑯88%↓】 2学期によくやく分散型ではあるが、授業参観を実施でき、参加率も上々であった。また、オンライン訓練ではすべての家庭に協力いただいた。6年生を送る会や卒業式も制約がかかる中、保護者や地域の方に子供たちの活躍を見ていただけないにともどかしさを感じざるを得ない現状がある。挨拶に関しては経年的な課題であり、改善が求められる。</p> <p>【児童⑪79%↑】【教職員⑰95%↑】 児童・教職員ともにアンケート値が上昇している。児童の地域学習に関しては、コロナ禍の中、更なる配慮や工夫をしながら学びを深めたり、地域の方への感謝を実感したりすることが求められる。CS協議会や町内会長会は実施できており、次年度は「ラジオ体操を活用した地域の活性化」の充実や「防災への協働」を実現したい。</p>	B	B	PTA総会や地区懇談会は実施できなかつたが、役員会・実行委員会は年度当初を除き、ほぼ予定通り開催できた。夏季の登下校時の一時休憩所の設置等においても町内会や地区PTAの協力を得られ、水分持参等では各家庭の理解と協力も得られた。挨拶については課題が経年的に見られるが、家庭における「思いやりを大切にした会話」については大部分の家庭が心がけており、心強い。家庭における生活リズムや家庭学習については、工夫しながら継続的に協力を求めていきたい。	<ul style="list-style-type: none"> 新年度に向けて、5年生(新6年生)のリーダー性や積極性を引き出してほしい。 各町でも、町の歴史やよいところを伝えていき、他の町の良さも知れるといい。 地域で子どもの姿を見かけなくなっている。地域で、元気な様子を見せる場をつくりたい。 コロナ禍でも、活動が多くできたことはよかつた。人と人とのかかわりが少なくなつているので、コミュニケーション能力をつけさせるための方法を工夫する必要がある。